



**Assemblée générale
Conseil de sécurité**

Distr. générale
27 décembre 2001
Français
Original: anglais

Assemblée générale
Cinquante-sixième session
Point 42 de l'ordre du jour
La situation au Moyen-Orient

Conseil de sécurité
Cinquante-sixième année

**Lettre datée du 26 décembre 2001, adressée au Secrétaire général
par le Représentant permanent d'Israël auprès de l'Organisation
des Nations Unies**

D'ordre de mon gouvernement, j'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte d'une lettre datée du 25 décembre 2001, que vous adresse le Vice-Premier Ministre et Ministre des affaires étrangères d'Israël, M. Shimon Pérès (voir annexe).

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de l'Assemblée générale, au titre du point 42 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent
(*Signé*) Yehuda **Lancry**



**Annexe à la lettre datée du 26 décembre 2001, adressée
au Secrétaire général par le Représentant permanent d'Israël
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

**Lettre datée du 25 décembre 2001, adressée
au Secrétaire général et au Président du Conseil de sécurité
par le Vice-Premier Ministre et Ministre des affaires étrangères
de l'État d'Israël, S. E. M. Shimon Pérès**

Israël est profondément préoccupé par une nouvelle déclaration particulièrement grave faite par l'un des dirigeants iraniens les plus en vue, à savoir l'ancien Président Hashemi Rafsanjani, chef du Conseil de discernement. Le 14 décembre, M. Rafsanjani a déclaré devant une foule rassemblée à Téhéran que le monde islamique se dotait d'un armement nucléaire afin de détruire Israël et d'ébranler les intérêts occidentaux dans la région.

Dans une allocution prononcée à l'occasion de la « Journée iranienne de Jérusalem », M. Rafsanjani a insisté sur les thèmes suivants :

- « La création d'Israël est l'événement le plus odieux survenu dans l'histoire. Le monde islamique ne tolérera pas le maintien d'Israël dans la région et rejettera ce pays.
- Les opérations du Jihad contre Israël doivent se poursuivre de manière implacable jusqu'à obtention de la victoire. Les mesures prises par l'Autorité palestinienne à l'encontre des organisations du Jihad sont donc inacceptables. Lorsque le monde islamique détiendra l'arme atomique, la stratégie occidentale sera dans une impasse. Une seule bombe atomique suffira en effet à annihiler Israël, mais seules des retombées partielles atteindront le monde islamique.
- L'appui de l'Occident à Israël risque de déclencher la troisième guerre mondiale, laquelle opposera des croyants aspirant à mourir en martyrs à des individus représentant le summum de l'arrogance.
- Les États-Unis se méprennent gravement s'ils considèrent que la campagne menée en Afghanistan peut leur servir de politique envers leurs autres rivaux. Une erreur semblable serait une catastrophe pour la stabilité de la planète et pour l'humanité tout entière. »

Cette déclaration terrifiante va manifestement à l'encontre de l'affirmation selon laquelle l'Iran n'envisage de se procurer la technologie nucléaire qu'à des fins pacifiques. La déclaration de M. Rafsanjani est des plus explicites et ne laisse pas place au doute quant à la haine tenace que l'Iran voue à Israël et à son but avoué de le détruire. Par ailleurs, l'Iran est déterminé à entraver le processus de paix, comme en témoigne ses appels à la poursuite des agissements terroristes du Jihad à l'encontre d'Israël. Il y a là une menace de génocide.

Je vous demande donc d'intercéder auprès de l'Iran pour que ce pays renonce à son plan visant à se procurer des armements non classiques, et souhaite que des

mesures soient prises sans tarder afin qu'aucun plan en ce sens ne puisse se concrétiser. Faute de quoi, je redoute qu'il ne soit plus possible de faire face au danger qui nous menace.

Le Vice-Premier Ministre,
Ministre des affaires étrangères
(*Signé*) Shimon Pérès
